
Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät

Sitzungsprotokoll vom 21.01.2013

Anwesend: Robert, Jens, Florian, Lisa, Salim, Jana, Juliane, Jan, Marius, Madeline, Falko, Enrico

Entschuldigt: Lukas, Claudia, Johanna, Laura, Stefan, Georg, Luise

Unentschuldigt: Sven

Gäste: Marc, Christian, Ronny, Andreas

Sitzungsleitung: Robert

Protokoll: Madeline

Sitzungszeit: 18:45 – 20:37

TOP 1 Beschlussfähigkeit und Protokoll

Der FSR ist mit 12 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Das Protokoll wird vertagt.
Es gibt Nachfragen zur Struktur des Protokolls. Es sollte weniger ein Verlauf sein und auch
Namen müssen nicht zwingend eingebaut werden. Das Protokoll soll ein Ergebnisprotokoll
sein.

TOP 2 Berichte 

a) Fakultätsrat

Frau Schulze-Wessel möchte habilitieren: Zur politischen Theorie des Flüchtlings.
Dekan Klinghardt berichtete von der Senatssitzung. Es wurde die Einrichtung der Open 
Topic Professur gesprochen. Diese soll interdisziplinär sein und resultiert aus der 
Exzellenz. Die Mitglieder des Fakultätsrates haben dies nicht wirklich wahrgenommen. - 
Bis auf Herrn Donsbach. Finanziert wird es durch die Gelder der Exzellenz. Erstmal ist 
dies auf ein Jahr befristet, danach soll es aber noch 5 Jahre bestehen, aber wie genau, 
hat niemand wirklich eine Ahnung.
Weiterhin soll es eine Professur für Transfer geben, die sich mit der Forschung über den 
Transfer des Wissen an der Uni in die Gesellschaft befassen soll. 
Unsere Vertreter_innen haben das Problem mit den Lehraufträgen, was vor allem gerade 
in der Soziologie herrscht, angesprochen. Die Verträge laufen mitten im Semester aus. Bei
einer Person, weil es lediglich eine Schwangerschaftsvertretung war, die andere Person 
hatte aufgrund von juristischen Bedenken einen Lehrauftrag nicht unterschrieben. Die 
Studierenden können aber auf jeden Fall ihre Prüfungen in den Seminaren, etc. ablegen.
Auch wenn das Problem der befristeten Lehraufträge an diesem Beispiel weniger sinnvoll 
erscheint, sollte es auf jeden Fall kritisiert und öffentlich gemacht werden.
Die Entsendungen in die Studienkommissionen, etc. wurden vom Fakultätsrat einfach 
durchgewunken. Allerdings wunderte sich der Fakultätsrat, weshalb einige Stellen in den 
verschiedenen Institut von studentischer Seite unbesetzt sind.
Es wird ein_e neue_r Tierschutzbeauftragte_r gesucht. 



Zur Bereichsordnung gibt es noch nichts Neues. 

b) Rektorat

Es gab ein Treffen zwischen den Geschäftsführer_innen des StuRa, dem Dezernat 4, 
Architektur- und Planungsbüros und dem Rektorat. Es wurde die Umwandlung des 
Campus besprochen, da dieser aufgrund der Exzellenz „verschönert“ werden soll. Das 
Treffen war ergebnisoffen und die Gruppe Studierendenhaus wird dies weiter begleiten. Es
werden Ideen zur Umgestaltung gesucht.

Frage zum StuRa: Der Teil der geschlossenen Sitzung zwecks des Semestertickets, etc. 
darf immernoch nicht genannt werden?
Antwort: Nein, bislang noch nicht, aber diese Woche ist wieder StuRa-Sitzung, vielleicht 
kann danach mehr gesagt werden.

c) Institutsrat Philosophie

Es wurden bei Herrn Scheffler und Herrn Rohbeck Lehrevaluationen durchgeführt. Das 
Ergebnis werden sie, wenn es gewünscht ist, bekanntgeben, sobald sie es erhalten.
Die Geschäftsführung des Institutes wurde gewählt. Herr Schönrich ist weiterhin 
Geschäftsführer und Herr Rentsch stellvertretender Geschäftsführer.
Es wurden einige Änderungen in den Lehramtsstudienordnungen vorgenommen. Zum 
einen wurde einiges präziser ausgedrückt, um Verwirrungen zu vermeiden als auch 
Prüfungsleistungen abgeschwächt bzw. aufgewertet, entsprechend des Umfangs.
Es gab ein Schreiben des Dekanates, worin Hilfe angeboten wird, einen Bachelor mithilfe 
anderer Institute aufzubauen. Dieses wurde prinzipiell befürwortet. Es wird nun geschaut, 
welche Institute und direkt Dozent_innen angesprochen werden können, um einen 
Fachbachelor Philosophie zu erhalten bzw. neu einzurichten. Dabei wurde angestrebt mit 
der Politikwissenschaft und Soziologie, etc. in Kontakt zu treten. Es gibt dazu eine Gruppe,
die sich mit diesem Thema befasst. Dazu gehören Frau Demuth, Herr Grajner, Herr 
Rohbeck und es wird erwünscht eine studentische Stimme mit dabei zu haben.
Marc erklärt sich bereit dabei mitzuwirken. Madeline wird ihn Frau Demuth melden.
Weiterhin soll es Mittel für eine Forschungsprofessur geben. Herr Bruno Haas (Sorbonne) 
möchte gerne an das Institut der Philosophie. Sein Bereich wäre eher die Ästhetische 
Theorie, allerdings vom Lehrumfang 2 SWS.
Weiterhin wird eine Videoproduktion zum Thema Stellenkürzungen angestrebt, was 
weniger eine Hetze gegen die anderen Institute sein soll. Um dies zu garantieren, wurde 
eine Gruppe gebildet, in der sich um die Textproduktion Gedanken gemacht werden 
sollen. Frau Demuth, Herr Schönrich, Herr Rohbeck und Madeline als studentische 
Stimme sind in dieser Gruppe.
Herr Schönrich ist weiterhin Studiengangskoordinator und Mitglied des 
Promotionsausschusses. Herr Scheffler ist in der Großen Studienkommission für Fach und
Herr Rohbeck Große Studienkommission für Lehramt.
Herr Rentsch ist nun Umweltbeauftragter der Fakultät.
Herr Grajner hat ab dem Sommersemester für ein Jahr ein USA-Stipendium.

TOP 3 Auswertung Klausurtagung

Von Caro wurde die Abreise einiger Menschen am Sonntag kritisiert ohne das diese es 
angekündigt hatten.
Das Selbstverständnis wird verschriftlicht. Für alle Gruppen wird es Doodle geben, die am 
Sonntag letztlich nicht gearbeitet haben. Es wird angeregt zum Selbstverständnis, Struktur



und Veranstaltungen schnellstmöglich agiert werden sollte. 
Ansonsten waren die Hauptbereiche der Klausurtagung Öffentlichkeit, politische Arbeit, 
Veranstaltungen (ESE, Sommerparty, Fußball) und die Schwierigkeit im Mittelbau.
Es gibt eine Einschätzungsrunde zur Klausurtagung.
So gut wie alle hatten Spaß, allerdings wurde der Abgang am Sonntag von einigen 
Menschen als doof empfunden. Es wurde angesprochen, dass sich gewünscht wird, dass 
sich mehr Menschen an Diskussionen beteiligen. Einige merken an, dass man vielleicht 
mehr hätte rausholen können.
Ein riesiger Dank und Lob ans Küchenteam! Yeah! :)
Es wird angeregt eine nachgeholte Abschlussrunde der Klausurtagung hinzuzufügen. 
Überlegungen werden sich gemacht.

TOP 4 Flurgespräche

Bei der letzten Sitzung wurde angeregt, sich Gedanken darüber zu machen, ob man für
die  Flurgespräche  einen  Jahresmitteltopf  einzurichten  oder  aber  jedes  Mal  erneut  auf
Sitzungen über die Finanzanträge zu entscheiden.
Es wird sich dafür ausgesprochen,  dass die Anträge immer wieder  erneut  abgestimmt
werden.

TOP 5 ProPhil

Der Top wird auf nächste Woche vertagt. Jana wird sich dazu belesen und Robert schaut
in den Protokollen vom letzten Jahr nochmal nach.

TOP 6 Fachschaftsordnung

Es wird angeregt sich mit der Ordnung erneut auseinanderzusetzen. Eine Gruppe findet
sich,  die  sie  überarbeiten  wollen.  Unter  anderem Robert  und  Marc  wollen  sich  damit
auseinandersetzen.

TOP 7 Mobile Sprechstunde [MobS]

Eine vorausschauende Terminplanung (Mobskalender) sowie Ortsplanung wird angeregt.
Jana  wird  sie  unabhängig  von  der  Durchführung  des  Kuchenbasars  Mittwoch  (3)
durchführen und sucht noch Beteiligung.

TOP 8 Entsendung

Christoph  Backhaus  möchte  sich  gerne  in  den  Institutsrat  und  Fachstudienkommision
Katholische Theologie entsenden lassen.
Wird ohne Gegenrede entsandt.
Es  wird  angeregt,  den  Menschen  zu  schreiben,  um  auch  mal  von  der  Katholischen
Theologie Berichte zu erhalten.

TOP 9 Projektgruppe 1302

Es wird angefragt, ob der Glühweinkocher für die Aktionen am 13. Februar ohne Kaution
an die Projektgruppe ausgeliehen werden kann.
Es wird einstimmig angenommen.



TOP 10 Sonstiges

– Bündnis Nazifrei und Keine Ruhe soll auf die Homepage gesetzt.
– Evaluation als Punkt für nächste Sitzung und Thema in der Legislatur
– Homepage/Seite spiegeln, etc. → Falko und Ronny klären das
– Vorlesungsreise  EU Krise  des Referates  Politische Bildung [StuRa]  soll  auf  der

Homepage und facebook beworben werden
– Vernetzungstreffen findet am 25.01.2013 statt. Jens und Robert werden hingehen,

allerdings werden mehr gerne gesehen.

nächste Sitzung: 28.01.2013

Sitzungsleitung: Salim
Protokoll: Juliane


